



« Dieu parmi nous, espérance pour un monde nouveau »

Le mois de décembre nous plonge dans la lumière douce et bienfaisante de Noël. Alors que les jours raccourcissent et que la terre semble s'endormir, voici que la foi nous invite à accueillir la vraie lumière qui vient dans le monde (Jn1,9). Noël n'est pas d'abord une fête de souvenirs, mais un événement toujours actuel : Dieu se fait proche, Dieu se fait l'un de nous. En l'Enfant de Bethléem, c'est l'amour de Dieu qui prend visage, qui habite nos nuits, nos pauvretés, nos espérances fragiles.

Dans un monde souvent traversé par les guerres, les divisions, la précarité et la peur de l'avenir, la naissance du Christ vient nous redire que le dernier mot appartient à la paix, à la tendresse, à la vie. Dieu ne vient pas avec le pouvoir, mais avec la douceur d'un nouveau-né ; Il ne s'impose pas, Il s'expose, confiant à notre humanité le trésor de sa présence. Noël est l'invitation à retrouver la simplicité du cœur, à nous laisser toucher par la beauté de la foi, à redevenir des artisans de paix là où nous vivons.

À la veille de la nouvelle année 2026, notre regard se tourne aussi vers l'avenir. Que cette année qui s'ouvre soit pour chacun un chemin de renouveau intérieur et communautaire. Puissions-nous y marcher ensemble, dans la fidélité à l'Évangile, la solidarité avec les plus fragiles et la joie du service fraternel.

Que nos familles soient des crèches vivantes où Dieu trouve place, que nos communautés rayonnent de cette lumière qui ne s'éteint jamais. Et que l'année 2026 soit pour tous une année de paix, de foi renouvelée et d'espérance partagée.

En ce temps de grâce, que la Vierge Marie, Mère du Sauveur, nous apprenne à accueillir la Parole et à la donner au monde.

Joyeux Noël et heureuse année 2026 à toutes et à tous ! Que le Seigneur nous comble de sa paix et de sa joie.

Abbé Jean-Urbain NGOMBE MASIKINI

DATES IMPORTANTES

- **Collecte :**
WE 13 et 14 décembre : Action d'Avent – Vivre Ensemble
- **Lundi 1 :** Saint Éloi
- **Mercredi 3 :** Journée internationale des personnes handicapées
- **Mercredi 3 :** S. François Xavier
- **Vendredi 5 :** Journée internationale du volontariat
- **Samedi 6 :** Saint-Nicolas
- **Lundi 8 :** Immaculée Conception de la Vierge Marie
- **Mercredi 10 :** Journée internationale des droits de l'homme
- **Mercredi 24 :** **NATOYE à 18h :** Messe de Noël adaptée aux enfants
- **Mercredi 24 :** **HAMOIS :** Messe de minuit (suivie d'un vin chaud, cougnous et chocolat chaud pour les enfants, offerts par l'ASBL du secteur pastoral du haut-bocq)
- **Jeudi 25 :** **SCHALTIN à 10:30h :** Messe de la Nativité du Seigneur (messe de secteur)
- **Mercredi 31 :** Saint-Sylvestre

Le petit mot de la catéchèse

Durant ce mois de décembre, la catéchèse aura pour thème « aider son prochain ». En effet, en tant que baptisés, nous devons avant tout « être » chrétiens. Cela signifie être des témoins de l'amour de Dieu pour tout le monde et particulièrement pour les « plus petits ». Pour les enfants de la catéchèse, ces « petits » seront des résidents d'une maison de repos. En effet, malheureusement, beaucoup sont oubliés de leur famille et passent un

Noël bien triste dans leur chambre. Afin de leur transmettre un peu de bonheur et leur montrer que quelqu'un pense toujours à eux, les enfants vont, pour la 4ème année consécutive, réaliser des cartes de vœux qui seront distribuées aux résidents d'une maison de repos de Ciney à l'occasion des fêtes de Noël.

Vous aussi, en tant que chrétien, n'oubliez pas les « plus petits » de Dieu ! Une carte, un coup de téléphone, une petite visite, ... autant de petites attentions qui apporteront beaucoup de bonheur et feront resplendir l'amour de Dieu dans notre monde.

L'assistante paroissiale Hélène Guilmot

AGENDA DES MESSES

Mercredi 3 : NATOYE – PAS DE MESSE - S. François Xavier

Vendredi 5 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 6 : 2ème Dimanche de l'Avent — Année A - S. Nicolas

17h00 : ACHET

Dimanche 7 :

9h30 : SCHALTIN : df. fm PUFFET-WILMET et le docteur PUFFET

11h00 : HAMOIS : **ADAL** - Robert TROMPETTE (messe anniv)

11h00 : NATOYE : Jules DISKEUVE ; Jeaninne ELOY

Mercredi 10 : NATOYE - PAS DE MESSE

Vendredi 12 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 13 : 3ème Dimanche de l'Avent, de Gaudete — Année A

17h00 : ACHET : df. fm DE KEERSMAEKER-DUMORTIER ; Joseph RUTSAERT (messe anniv) ; df. fm HAZARD-RONVAUX

Dimanche 14 :

9h30 : SCHALTIN : Fernand KIRTEN ; Romain DE KEERSMAEKER et Jeanne BEECKMAN

11h00 : HAMOIS : df. fm MATHY-BELAIRE

11h00 : NATOYE : **ADAL** - Yvan MAREE ; André SACRE

Mercredi 17 : 17h00 : NATOYE

Vendredi 19 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 20 : 4ème Dimanche de l'Avent – Année A

17h00 : ACHET

Dimanche 21 :

9h30 : SCHALTIN : Gabriel et Christian YSEBAERT, df. fm YSEBAERT-DORIGNAUX

11h00 : HAMOIS : Jean FONDER (messe anniv)

11h00 : NATOYE : Gaston LEROUX et son épouse Julie LEGROS, leur fille Danielle et df. fm LEROUX-PIRARD et df. fm LEGROS-HAULOT (messe anniv) ; Joseph DEUXANT et Maria RONDIAT ; Jeaninne ELOY

Mercredi 24 : MESSES DE NOËL

18h00 : NATOYE : Messe de Noël adaptée aux enfants (messe de secteur)

MINUIT : HAMOIS : Messe de secteur

Jeudi 25 : Nativité du Seigneur — Année A

10h30 : SCHALTIN (messe de secteur) - Léon WARNY ; Suzanne CHENU, Edmond DORIGNAUX, df. fm CHENU-VERLAINE, PEETERS-DORIGNAUX

Vendredi 26 : 17h00 : HAMOIS

Samedi 27 : La Sainte Famille — Année A - Saint Jean, apôtre et évangéliste
17h00 : ACHET : Josiane BRACONNIER ; Camille WARZEE et df. fm WARZEE-TASIAUX ; Madeleine de LAET (messe anniv) ; Jeanine SAMSON et df. fm COSSE-SAMSON, Jeannine TELLER

Dimanche 28 :

9h30 : SCHALTIN : Huguette COQ (messe anniv) et Gaston GOFFIN

11h00 : HAMOIS

11h00 : NATOYE

Mercredi 31 : 17h00 : NATOYE

LES MOMENTS FORTS DE DÉCEMBRE

□ Lundi 8 : Immaculée Conception de la Sainte Vierge Marie

Neuf mois avant la nativité de Marie (8 septembre), l'Église célèbre la solennité de l'Immaculée Conception de la Bienheureuse Vierge Marie, une fête approuvée en 1476 par le pape Sixte IV, puis établie pour toute l'Église par Clément XI en 1708. Recueillant la doctrine séculaire des Pères et des Docteurs de l'Église, des Conciles et de ses prédecesseurs, Pie IX proclame solennellement le dogme de l'Immaculée Conception en 1854 : "Nous déclarons, affirmons et définissons révélée par Dieu la doctrine qui tient que la bienheureuse Vierge Marie a été, au premier instant de sa conception, par une grâce et une faveur singulière du Dieu tout-puissant, en vue des mérites de Jésus Christ, Sauveur du genre humain, préservée intacte de toute souillure du péché originel.

Prière

*Vierge Sainte et Immaculée,
à Toi, qui es l'honneur de notre peuple
et la gardienne prévenante de notre ville,
nous nous adressons avec confiance et amour.*

*Tu es la Toute Belle, ô Marie !
Le péché n'est pas en Toi.*

□ Jeudi 25 : Nativité de notre Seigneur

Dès le début, les chrétiens ont célébré ce que le Seigneur Jésus avait accompli pour le salut de l'humanité. Ils le faisaient tous les dimanches, lors de la "Pâque hebdomadaire" et, comme fête annuelle, le dimanche suivant la première pleine lune du printemps, on célébrait Pâques.

Au début du IVe siècle, le calendrier liturgique commence à changer, en valorisant également l'expérience "historique" de Jésus : le Vendredi saint pour commémorer la mort de Jésus, puis la Cène... et dans cette dynamique, Noël, la naissance de Jésus, dont nous avons le premier témoignage en 336, qui fut suivi peu après par la fête orientale de l'Épiphanie, le 6 janvier. Cette date était liée à la fête civile païenne du "Noël du soleil invincible" (Natale Solis Invicti) que l'empereur Aurélien avait introduite en 274 en l'honneur de la divinité syriaque du Soleil d'Emesa, et qui était fixée au 25 décembre.

La solennité de Noël est la seule célébration comportant quatre messes : celle de la veille, de la nuit, de l'aube et du jour, et les textes sont les mêmes pour les trois années liturgiques. Un choix qui vise à approfondir et à valoriser, presque au ralenti, l'événement qui a changé le cours de l'histoire : Dieu s'est fait homme.

La Nativité de notre Seigneur Jésus nous rappelle que Dieu est présent dans toutes les situations dans lesquelles nous pensons qu'il est absent ou dans lesquelles nous pensons qu'il ne peut pas y être présent. Cette foi nous pousse à regarder ce temps avec plus de sérénité et d'espérance : Dieu est là, si présent que peut-être, j'en suis sûr, il nous demande de revoir nos habitudes. Il nous invite à nous rappeler que, de même qu'il est venu pour nous sauver, nous aussi, en lui, nous ne pouvons être sauvés que si nous marchons ensemble, si nous apprenons à prendre soin les uns des autres. Nous sommes invités à nous faire une "mangeoire", où les autres peuvent se nourrir du pain de l'amitié, de l'amour, de la miséricorde et de l'espérance.

Le Seigneur s'offre à nous pour que nous puissions le porter par le témoignage de notre vie. Comme chrétiens, nous sommes invités à assumer l'espérance de cette humanité si désorientée et solitaire, à être les sentinelles du nouveau matin... afin que les ténèbres de ce temps soient dissipées par la Lumière qui vient du Seigneur Jésus, qui est le Seigneur Jésus.

□ **Dimanche 28 : Sainte Famille de Nazareth**

La fête de la Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph est célébrée le dimanche après Noël. C'est une fête qui s'est développée à partir du 19e siècle au Canada, puis dans toute l'Église à partir de 1920. Initialement, elle était célébrée le dimanche après l'Épiphanie. C'est une fête qui vise à montrer la Sainte Famille de Nazareth comme "le vrai modèle de vie" dont nos familles peuvent s'inspirer et où elles peuvent trouver aide et réconfort.

L'expérience de la famille de Nazareth ne peut manquer de nous faire penser aux nombreuses familles actuellement aussi "en mouvement". Certainement les familles contraintes de quitter leurs maisons et leurs terres, à la recherche de la

paix, de la sérénité et du travail. Mais aussi à l'anxiété qu'entretiennent nos familles en raison de l'angoisse de ne pas pouvoir joindre les deux bouts, de l'instabilité émotionnelle entre les conjoints, de la peur de la maladie....

Dans la famille de Nazareth, nos familles, ainsi que la famille humaine, peuvent apprendre à se laisser guider par la main puissante de Dieu. S'il est vrai, d'une part, que dans de nombreuses situations on se sent "réfugié", "étranger dans sa propre maison" ou dans le cœur de l'être aimé, il est tout aussi vrai que chaque obstacle, chaque difficulté peut se transformer en une opportunité d'"exode", en une opportunité de "chemin de conversion" qui seul peut conduire à la sérénité, à la paix et à la stabilité.

L'Esprit Saint continue aujourd'hui à guider "tous les peuples", "tous les couples", "tous les parents". Mais encore faut-il se mettre à l'écoute de l'Esprit qui parle en nous. Si le Fils de Dieu vient à notre rencontre dans un enfant, et que seul un regard de foi sait le voir présent, alors il est important de nous rappeler que les réalités quotidiennes ne sont jamais anodines, que les rencontres quotidiennes ne sont jamais inutiles ou de pures coïncidences : il faut un regard de foi pour voir à l'intérieur et au-delà. Parce que tout est "lieu" où nous rencontrons (ou rejetons) la présence de Dieu. Tout est signe pour ceux qui croient.

Prière

*La vie cachée de Nazareth
permet à chaque être humain
d'être en communion avec Jésus
dans les gestes les plus ordinaires de la vie quotidienne*

*Nazareth est l'école
où l'on commence à comprendre
la vie de Jésus :
c'est-à-dire l'école de l'Évangile...*

Les paroles du Pape

Savoir que le Seigneur est né pour nous, que le Verbe éternel du Père, le Dieu infini, a fait sa demeure parmi nous, nous remplit de confiance et d'espérance. Il s'est fait chair, il est venu « habiter parmi nous » (Jn 1,14) : voilà la nouvelle qui change le cours de l'histoire !

L'annonce de Bethléem est une « grande joie » (Lc 2,10). Quelle joie ? Non pas le bonheur passager du monde, non pas la joie du divertissement, mais une joie « grande » parce qu'elle nous rend « grands ». En effet, aujourd'hui, nous, les êtres humains, avec nos limites, nous embrassons la certitude d'une espérance inouïe, celle de naître pour le Ciel. Oui, Jésus notre frère est venu faire du Père notre Père : Enfant fragile, il nous révèle la tendresse de Dieu ; et bien plus

encore : lui, l'unique enfant du Père, nous donne le « pouvoir de devenir enfants de Dieu » (Jn 1,12).

Voilà la joie qui console le cœur, renouvelle l'espérance et donne la paix : c'est la joie de l'Esprit Saint, la joie d'être des enfants bien-aimés. [...] Le Christ est né pour vous ! Réjouissez-vous, vous qui avez perdu l'espérance, parce que Dieu vous tend la main [...] pour vous libérer de vos craintes, pour vous relever de vos fatigues et pour vous montrer qu'à ses yeux vous valez plus que tout. (Urbi et Orbi, 25 décembre 2023)

CAMPAGNE AVENT 2025

L'école, fabrique d'inégalités ?

Cette année, la campagne d'Avent d'Action Vivre Ensemble met en lumière un enjeu crucial : l'accès à l'éducation des enfants et jeunes en situation de précarité en Belgique.

La précarité a un effet direct sur un aspect essentiel de la vie d'un enfant : son parcours scolaire. En Belgique, la situation socio-économique et l'origine sociale d'un enfant déterminent encore trop souvent son parcours scolaire. Or, l'école, censée garantir les mêmes chances à toutes et tous, reste aujourd'hui un lieu où se reproduisent les inégalités. La campagne met en avant trois constats majeurs : la relégation scolaire perpétue les inégalités sociales ; l'absence d'une réelle gratuité scolaire constitue un frein à l'accès à l'éducation ; le manque d'accès aux loisirs extrascolaires nuit au développement des enfants.

À travers cette campagne, Action Vivre Ensemble souhaite sensibiliser et rappeler le rôle essentiel des associations qui, chaque jour, créent des espaces de soutien et d'émancipation pour les enfants. Cette année encore, 76 associations de lutte contre la pauvreté sont soutenues. Comme tant d'autres, elles s'engagent sans relâche pour que chacune et chacun puisse mener une vie digne et décente. Faites vivre la campagne dans votre communauté !

Faire un don

Pour des milliers de personnes, l'avenir passe par une association qui les accompagne et les aide. C'est grâce à votre don qu'Action Vivre Ensemble peut continuer à les aider.

Chaque don compte, même le plus petit.

Merci de votre soutien !

Don par virement

Si vous préférez vous pouvez faire un virement

IBAN : **BE91 7327 7777 7676**

Action Vivre Ensemble - Rue du Gouvernement Provisoire, 32, 1000 Bruxelles

 02 227 66 80

5€ = 1 atelier pour apprendre à une maman à cuisiner sainement avec peu de moyens

10€ = 1 enfant à l'école des devoirs pendant 1 semaine

30€ = 1 accueil pour 1 maman et 2 enfants dans un centre pour sans-abri.

Ces montants sont indicatifs et peuvent varier d'un projet à l'autre.
Merci de votre soutien !

Attestation fiscale

Lorsque le cumul annuel de vos dons atteint 40€, vous recevez automatiquement une attestation fiscale en avril de l'année suivante.

RIONS UN PEU

- Pourquoi Dieu a-t-il créé la femme en second lieu ?
- Il a d'abord fait une ébauche avant de créer le chef-d'œuvre

La raison pour laquelle Dieu a créé la femme en dernier lieu c'est qu'il ne tenait pas à recevoir des conseils pendant qu'il créait l'homme.

Durant la création du monde, Dieu qui surveille les opérations appelle un ange pour le réprimander :

- Regarde ce que tu as fait, lui dit-il en lui montrant une sole !
Je t'avais dit de la laver, mais pas de la repasser !!!

NOS PEINES

Ont rejoint la Maison du Père : Madame Marthe FRANCHIMONT, épouse de Monsieur Emile FONDER (Achet) ; Monsieur Daniel CLAUDE, époux de Madame Josiane KRIER (Natoye)

Téléphones et adresses utiles :

Abbé Ngombe Masikini Jean-Urbain : 083 21 23 37 ou 0494 15 89 12
jeanngombe2102@gmail.com

Abbé Kibwamia Mayimona Augustin : 0477 06 75 76
mayimoagu45@gmail.com

Mme Guilmot Hélène : Assistante paroissiale : 0456 17 33 62
heleneguilmot1@gmail.com

Mr Fernand Wouters : Laïc : 0484 71 28 59
ferisis@outlook.be

Mme Dumortier Brigitte : déléguée à la gestion journalière
0474 99 30 32 - ndekeers@hotmail.com

Notre site : haut-bocq.doyennedeciney.be